
! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍 潘高峰
宋宁华 易蓉）“改革创新不是在办
公室里讨论出来的，而是在实践中
干出来的，只有通过实践，思想才会
更统一，思路才会更清晰。”市第十
四届人大二次会议徐汇代表团昨天
下午举行全团审议，市委副书记、市
长杨雄与代表们坦诚交流。杨雄说，
今年是深化改革的关键一年，我们
要全面贯彻落实党的十八届三中全
会精神，更加积极主动地运用改革
的精神、思路和办法，聚焦群众反映
的突出问题，聚焦制约上海经济社
会发展的瓶颈问题，以实干求突破，
以实效促发展。
“大家提到的很多问题都是我

们共同关注的，解决问题也要靠我
们大家一起努力，基层创造的改革
经验，往往最有生命力。”杨雄在发
言时说，按照三中全会“要让市场在
资源配置中起决定性作用”的精神，
大家普遍关心的养老服务、物业管
理、审批制度改革和雾霾治理等，都
需要我们加大改革力度，更好地理
顺政府和市场、社会的关系。

市人大常委会主任殷一璀在参
加黄浦代表团审议政府工作报告时
说，!"#$ 年本市坚持稳中求进、稳
中有为，创新驱动发展、经济转型升
级迈出了坚实步伐，人大代表对“十
二五”规划纲要实施情况给予充分
肯定。上海正处于经济增长换挡期，
经济发展的活力和内动力仍需增
强，建议进一步提高政府服务的精

细化、专业化水平，深入研究哪些事
是政府该管的、怎样才算管好了，努
力为企业发展营造更好的环境。
市政协主席吴志明昨天下午参

加分组讨论时说，今年本市全面深
化改革开放的任务艰巨繁重。市政
协要按照市委要求，加强与政府部
门的协同配合。一是围绕全市重大
部署组织协商议政。就深化市场化

改革、推进自贸区建设、推进新一轮
城镇化、增强城市文化软实力、推进
法治上海建设等，积极建言谋策。二
是围绕重点工作开展民主监督。三
是针对难点热点深入调研。四是通
过提案、社情民意信息等形式，深入
反映社会各界意愿诉求。

市委副书记李希昨天下午参加
崇明代表团审议时表示，改革是各项

工作的重中之重，中国（上海）自由
贸易试验区建设是各项改革的重中
之重。第一批群众路线教育实践活
动开展以来，我们在整治“四风”、解
决群众关注的突出问题方面取得了
明显成效。第二批教育实践活动即
将启动，我们要巩固已有成果，加强
领导班子建设和干部队伍建设，进
一步转变政府职能、转变干部作风。
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“改革创新是在实践中干出来的”
杨雄殷一璀吴志明李希参加政府工作报告审议和讨论
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!上接第 !版" 最关键的就是改革前置审批，
实行事中事后监管，把更多权力还给市场和
社会。但是这样一来，对政府职能转变就提出
了更高要求。

韩正表示，中央要求上海当好改革开放

的排头兵和科学发展的先行者。“面对新形势
新要求，浦东必须有责任有担当，要敢于成为
排头兵的排头兵、先行者的先行者。”这需要
我们有攻坚的勇气、创新的智慧。对当前发展
中遇到的瓶颈和矛盾，我们必须依靠改革来

创新突破、推进发展。浦东要为全市带好头交
出更优异的成绩单。
“要始终牢记，我们所有工作的出发点和

落脚点是为了让人民过上更加美好的生活。”
韩正表示，上海已进入全新发展阶段，随着经

济社会的不断发展，民生问题也在不断变化
中，群众高度关注空气环境、水环境、噪声处
理、垃圾处置、收入分配、居住、人口管理等问
题，我们要顺应群众新期待，花更大力气用更
科学的体制机制，把民生问题解决好。


